

Allocution de la rectrice Murielle Laberge  
à l'occasion du

**Lancement, stratégie de la recherche**

le mercredi 3 décembre 2025, à 15 h  
Bar Le Tonik  
Campus de Gatineau  
Diffusion simultanée sur le campus de St-Jéôme

---

*La version prononcée fait foi*



Très chèr·es collègues,

Chèr·es partenaires, membres de notre communauté universitaire, étudiantes et étudiants,

Bonjour et bienvenue à l'UQO!

Avant tout, je tiens à souligner que nous vivons, travaillons et étudions sur le territoire traditionnel non cédé de la Nation algonquine Anishinabeg, et nous exprimons notre sincère gratitude aux membres de cette Nation de pouvoir y tisser des liens et d'y apprendre. Migwetch!

C'est avec un immense plaisir que nous lançons officiellement aujourd'hui la Planification stratégique de la recherche et de la création 2025-2030. Un moment particulièrement important pour notre université, et surtout pour notre communauté de recherche et de création qui par la diversité des cadres épistémologiques façonne le savoir, l'avenir de l'UQO et de la société.

Depuis plusieurs années, l'UQO connaît une progression remarquable en recherche, en innovation et en création. Les résultats parlent d'eux-mêmes : hausse du nombre de projets financés, augmentation du nombre de publications, croissance significative des équipes de recherche, multiplication des partenariats et un rayonnement dans nos communautés et à travers le monde.

Cette croissance n'est pas le fruit du hasard. Elle repose sur votre expertise, votre rigueur, votre créativité et votre engagement indéfectible.

Cet après-midi, j'ai l'immense fierté de vous annoncer que l'UQO augmentera ses investissements dédiés à la recherche et à la création au cours des prochaines années.

Ces investissements visent à :

- Soutenir l'émergence de nouvelles équipes ;
- Accélérer le développement des infrastructures scientifiques et technologiques ;
- Renforcer l'accompagnement offert à nos chercheuses et chercheurs ;
- Multiplier les retombées scientifiques, sociales, culturelles et économiques dans notre territoire.

Nous croyons profondément qu'investir dans la recherche, l'innovation et la création, c'est investir dans le monde de demain.

C'est par la recherche et de la création que nous avons la capacité de nous projeter dans l'avenir, d'anticiper les grandes transformations et de façonner de nouvelles perspectives et une pensée critique renouvelée, qui ouvre un monde de possibilités.

C'est dans cet esprit que nous souhaitons offrir à nos étudiantes et à nos étudiants un environnement stimulant, inclusif et ambitieux, qui nourrit leur curiosité, développe leur potentiel, alimente leur créativité et les propulse vers la réussite.

Un environnement qui fait d'elles et d'eux les créatrices et créateurs d'innovations de demain, capables de transformer positivement notre société.

Je tiens à exprimer ma fierté envers le travail accompli par chacune et chacun d'entre vous, professeures-chercheuses et professeurs-chercheurs, professionnelles et professionnels de recherche, étudiantes et étudiants, équipes de soutien, partenaires externes.

Vous faites briller l'UQO. Vous faites avancer le savoir.

La planification stratégique que nous dévoilons aujourd'hui constitue un engagement collectif : celui de poursuivre notre croissance, de nous dépasser et de faire de l'UQO un lieu d'audace, d'innovation et de transformation.

Je vous invite maintenant à profiter de ce moment de célébration et de réseautage. Ce lancement marque le début d'un nouveau chapitre, ambitieux, inspirant et porteur.

Merci à toutes et à tous pour votre travail, votre passion et votre contribution exceptionnelle à la mission de l'UQO.

Encore bravo!